



English Version see page 2

## Einsatz von künstlicher Intelligenz im Rahmen von Abschlussarbeiten

**Künstliche Intelligenz (KI)** bzw. **Artificial Intelligence (AI)**, wie sie beispielsweise in ChatGPT verwendet wird, kann ein sehr leistungsstarkes Werkzeug z.B. beim Verfassen von Texten, bei der Datenanalyse und beim Programmieren sein. Durch die Nutzung dieser Anwendungen können aber auch schwerwiegende inhaltliche Fehler unterlaufen. Bei der Nutzung von KI in Ihrer Abschlussarbeit, beachten Sie bitte daher folgende Punkte:

- Klären Sie mit dem Betreuer/der Betreuerin der Arbeit, wofür und in welchem Umfang KI-Werkzeuge für Ihre Arbeit verwendet werden dürfen.
- Bei der Abgabe Ihrer Abschlussarbeit wird folgende Erklärung verlangt: „*Hiermit erkläre ich, die vorliegende Arbeit selbständig verfasst zu haben und keine anderen als die in der Arbeit angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt zu haben.*“ KI ist ein entsprechendes Hilfsmittel. Geben Sie daher an, welche Software Sie verwendet haben sowie wann, wo und in welchem Umfang Sie KI im Rahmen Ihrer Arbeit genutzt haben. Machen Sie Abschnitte in denen Sie KI beim Erstellen oder Editieren genutzt haben kenntlich.
- Überprüfen Sie alle Aussagen in KI-generierten Texten sorgfältig. KI selbst kann den Wahrheitsgehalt einer Aussage weder erkennen noch bewerten, diese Aufgabe obliegt Ihnen. Belegen Sie die Aussagen mit Fundstellen aus der einschlägigen Literatur und geben Sie bei wörtlichen Zitaten in einem KI-generierten Text die Originalquellen an, denn KI selbst ist keine Quelle bzw. kein Autor, sondern lediglich ein Werkzeug.
- Bitte beachten Sie, dass durch KI generierte Quellenangaben oft fehlerhaft sind und jede einzelne Quellenangabe unbedingt auf ihre Korrektheit und Angemessenheit überprüft werden muss.
- Als Autor Ihrer Abschlussarbeit sind Sie selbst für den gesamten Inhalt Ihrer Abschlussarbeit verantwortlich und tragen selbstständig dafür Sorge, dass Ihre Abschlussarbeit inhaltlich und formal korrekt ist, die Regeln der guten wissenschaftlichen Praxis geachtet werden und alle verwendeten Hilfsmittel korrekt angegeben werden. Für Fehler, die durch die Verwendung von KI entstehen, sind vollumfänglich Sie selbst verantwortlich.

### Weiterführende Links zum Thema

- [Universitätsbibliothek: KI im wissenschaftlichen Arbeiten](#)
- [KI-Selbstlernkurs - Schreibzentrum - LMU München](#)
- [Infos vom Schreibzentrum](#)
- [KI, ChatGPT und die Wissenschaften – DFG formuliert Leitlinien für Umgang mit generativen Modellen zur Text- und Bilderstellung](#)
- [CHATGPT IM HOCHSCHULKONTEXT – EINE KOMMENTIERTE LINKSAMMLUNG](#)
- [Didaktische und rechtliche Perspektiven auf KI-gestütztes Schreiben in der Hochschulbildung](#)

# Use of artificial intelligence in final theses

**Artificial intelligence (AI)**, as used in ChatGPT, for example, can be a very powerful tool for writing texts, analysing data and programming. However, the use of these applications can also lead to serious errors in content. When using AI in your thesis, please note the following points:

- Clarify with your supervisor for what purpose and to what extent AI tools may be used for your work.
- The following statement is required when submitting your thesis: *„Hiermit erkläre ich, die vorliegende Arbeit selbständig verfasst zu haben und keine anderen als die in der Arbeit angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt zu haben.“* (‘I hereby declare that I have written this thesis independently and have not used any sources or aids other than those indicated in the thesis.’) AI is a relevant aid. Therefore, indicate which software you have used and when, where and to what extent you have used AI in your work. Indicate sections in which you have used AI for creation or editing.
- Carefully check all statements in AI-generated texts. AI itself cannot recognise or evaluate the truthfulness of a statement; this task is your responsibility. Support your statements with references from the relevant literature and, in the case of direct quotations in an AI-generated text, cite the original sources, as AI itself is not a source or author, but merely a tool.
- Please note that AI-generated references are often incorrect and that each individual reference must be checked for correctness and appropriateness.
- As the author of your thesis, you are responsible for the entire content of your thesis and must ensure that it is correct in terms of content and form, that the rules of good academic practice are observed, and that all aids used are correctly cited. You are fully responsible for any errors resulting from the use of AI.

## Further links on this topic

See page 1.